

SUSCRIPCIÓN MENSUAL:  
TRES COLONES  
NUMERO SUELTO:  
15 CENTIMOS  
NUMERO ATRASADO:  
25 CENTIMOS

# DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

DIRECTOR-GERENTE:  
Gerardo G. Castro Saborio  
JEFE DE REDACCION:  
Joaquín Vargas Coto  
ADMINISTRADOR:  
Roberto Montero R.

AÑO II

SAN JOSE, COSTA RICA, C. A. SABADO 14 DE MAYO DE 1921

NUMERO 220

## Por fin Alemania se sometió a las condiciones de los Aliados

### Otras noticias trascendentales de ayer

Servicio especial del "Diario del Comercio"

A ÚLTIMA HORA EL REICHSTAG ACEPTO EL ULTIMATUM DE LOS ALIADOS PARA LIBRARSE DE LA INVASION

BERLIN, 13.—A última hora el Reichstag resolvió aceptar las demandas del ultimatum propuesto por los aliados, comprometiéndose a cumplir los términos del tratado de Versalles hasta donde sea posible tomando en cuenta la capacidad productiva de la nación. Los líderes centristas lograron formar un gabinete de coalición compuesto principalmente de centristas, el cual al considerar las necesidades actuales, decidió aceptar el ultimatum como único recurso y evitar la invasión francesa en el distrito del Ruhr.

LOS TRABAJADORES Y EL PRESIDENTE HARDING VAN A ENTENDERSE DIRECTAMENTE

WASHINGTON, 13.—James A. Farrell, director de la United States Steel Corporation, hablará ante una concurrencia de trabajadores organizada por el Presidente Harding. Se tiene la creencia, dice "The Star", que tal reunión dará como resultado, la llegada a un entendimiento que dará al traste con la fricción que existe entre las clases directivas y la clase obrera. El anuncio formal de esta reunión será hecho por la Casa Blanca dentro de 48 horas.

ALGODON AMERICANO PARA LOS NIÑOS DESVALIDOS DE ALEMANIA

BREMEN, 13.—Llegaron las pri-

## Servicio de cartas cablegráficas

Telegrama de San Juan del Sur, del 7 de mayo de 1921; a las 19 horas.

Director Gral. de Telégrafos.  
San José

Sírvase avisarme si le conviene instituir un servicio de cartas cablegráficas semanales entre Costa Rica y los Estados Unidos, bajo las siguientes condiciones: los mensajes de esta categoría llevarán la indicación "WLT" y deben estar escritos en español o inglés; no se permite clave ni más de un idioma en cada mensaje. Menos en la dirección, todos los números se escriben con letras. Los mensajes dirigidos a New York, pueden llevar direcciones registradas, pero para otras partes la dirección completa de correos será necesaria. Estos últimos se aceptan bajo el riesgo del remitente y serán depositados en el correo de New York. Este servicio será en vigor todos los días, pero los mensajes no serán expedidos hasta media noche del sábado, para entregarlos en New York o depositarlos en el correo para puntos más lejanos el lunes. La tarifa será mínima hasta 25 palabras, cuatro pesos cincuenta moneda americana (\$ 4.50) y 15 centavos de la misma moneda por cada palabra adicional, contándose la dirección, firma o indicación. Si está conforme establecer este servicio ruego indicar la tarifa que le convenga aceptar.

M. HURST,  
Jefe interno del cable.

Telegrama de San José, C. R., 13 de mayo de 1921; a las 15 horas.

Jefe del Cable  
San Juan del Sur.

Su telegrama del 7 de mayo que se refiere a instituir un servicio de cartas cablegráficas semanales, entre Costa Rica y los Estados Unidos, se ha publicado en La Gaceta, Diario Oficial, y la prensa de la capital, para que sean conocidas las condiciones con que el público puede hacer uso de esa nueva forma de comunicación, por la vía cablegráfica que desde luego queda aceptada en nuestras oficinas telegráficas, siempre que el interesado pague los derechos correspondientes a las líneas de Costa Rica y Nicaragua.

El Sub-Director General,  
A. SAGOT.

Programa de la recepción  
EN EL  
TEATRO MUNICIPAL DE ALAJUELA  
EL DOMINGO 15 A LAS 13 HORAS

1.—Himnos de Costa Rica y Guatemala.

2.—Presentación de las Delegaciones por el Lic. Alfredo Saborio.

3.—Discursos de varios oradores. Van como oficiales el Lic. don Tobias Zúñiga Mantuán, don Vicente Sáenz, don Carlos Jimena y don Aníbal Amador.

4.—Saludo del ilustre Dr. don José A. Beteta.

5.—Desfile.

LA COMISION.  
NOTA.—Se encarga la asistencia de damas y caballeros.

De Heredia a San José

El acaudalado capitalista y trabajador infatigable don José Dolores Solera, traslada su residencia de la ciudad de Heredia a esta capital.

Piensa emprender grandes negocios, una vez que esté radicado con toda su familia. Nos agrada la noticia que ayer nos comunicaron por teléfono desde la simpática ciudad de las flores, por tener entre nosotros tan distinguidas personas, a quienes presentamos nuestros más finos respetos.

El pan de los pobres

La sociedad "Centro de Amigos" de esta capital, organiza un espléndido baile, que tendrá lugar el próximo mes de junio en los amplios salones del Club.

La fiesta se celebra con objeto de recaudar fondos para esa benéfica institución "Pan de los Pobres". Se hacen grandes preparativos.

Farmacia Grillo

Nos informan que hoy abren nuevamente su farmacia situada al lado Este del Mercado, sus activos socios propietarios los **Hermanos Grillo**, luchadores y trabajadores.

Nuevo surtido de drogas y productos químicos ofrecen, así como todas las especialidades del ramo, a precios los más reducidos de plaza.

Los felicitamos y que esperen nuestra visita.

## La Dirección Gral. de Detectives descubre el robo cometido en la Sección Comercial

### Se llevaron lo robado en carretón y a las 20 horas (8 p. m.)

### Un pequeño almacén por La Dolorosa

#### Detalles completos

El robo  
La guardia de los apaches  
Unos creyentes

Como en nuestra edición anterior informamos, la noche del miércoles pasado entre las 8 y 9 p. m. (20 y 21 horas) fué cometido un escandaloso robo en la Sección Comercial de esta capital, sita en los bajos del edificio de La Arena, frente al Parque Morazán, en cuyos altos está la Agencia Principal de Policía de esta capital. El robo consistió en sacar del local mencionado nueve latas grandes de fósforos, cada una de las cuales tiene doce docenas de paquetes. La policía, sin duda ocupada en más altos menesteres, ni siquiera se dio cuenta del escandaloso hecho y cuando lo supo fué por la queja de que el robo se había cometido.

La policía de Investigación

El Cuerpo de detectives de esta capital se interesó desde el jueves por la mañana en el sentido de dar con los autores del robo y localizar el sitio donde los ladrones hubiesen ocultado las cajas de fósforos sustraídas. No se tenía el menor indicio al respecto: la policía de orden y seguridad no podía suministrar dato alguno al respecto, puesto que no sabía nada. Uno de los más jóvenes detectives, cuyo nombre sabemos, pero que no debe ser conocido del público, fué encargado de seguir el hilo del asunto. El Coronel Pinaud lo destacó para dicha comisión con otro que le ayudara y le trazó un plan general que dió el mejor resultado.

El carretón misterioso

El detective investigador empezó por recorrer el sitio de la hazaña de los delincuentes; poco a poco fué informándose de lo que por ahí había ocurrido en la noche del miércoles: supo que hasta las 10 de la noche el Morazán había estado como siempre: la policía de servicio resguardando se del frío; alguna que otra pareja que a la luz de los focos hablaba de ensueños y de ilusiones; el viento que venía desde lo alto de la estación como una racha fría producía un ruido de hojas y de ramas estremecidas en las frondas del parque. En el Central la Banda Militar ejecutaba su concierto acostumbrado y a veces, cuando el viento calmaba, llegaban hasta el Morazán los ecos de la música. En esos momentos, serían las 8 y media de la noche, un carretón se desprendía de la esquina de La Arena y seguía al Sur, pasando por la Biblioteca Nacional. De allí continuaba su marcha, atravesando toda la ciudad y llegaba hasta 200 varas al Sur de La Dolorosa, cerca del Pacífico. Allí, en una pieza de Francisco A. Camelia, que este señor alquilaba, se detenía el carro y descargaban tres hombres su contenido. Todo esto lo averiguó el detective.

Algo más

Habiendo podido constatar el investigador la presencia del carretón, poco a poco, preguntando, observando, deduciendo, llegó al convencimiento de que en dicho vehículo se habían transportado latas de fósforos; que a las nueve de la noche dos individuos hicieron la operación de descarga del carro en la pieza de La Camelia y que estos mismos individuos ayudaron a empujar el carro cuando quería atascarse a la entrada. El mencionado detective, completados sus datos, dió el golpe con absoluta seguridad a las cuatro de la tarde: abrió la puerta de la pieza sospechosa y con un compañero que llamó en su auxilio procedió al registro.

Orden de Cuerpo

El Coronel Pinaud dictó e-

## CAMPO PEDIDO

### A Vicente Sáenz

Los que asistimos a la comida dada al amigo Hueté no creímos nunca que usted, por cuanto no lo tomamos en cuenta, nos iba a endilgar en su periódico de ayer una nota capciosa y fuera de lugar. Pero, qué le podríamos pedir al olmo...? Dichosote usted que sólo en su bella persona cree; porque de usted será el reino de la petulancia.

Tipos de cambio  
BANCO DE COSTA RICA

New York	460
London	370
Paris	198
España	325
Italia	130
Suiza	416
Bélgica	208
Hamburgo cts. oro am.	1.75
Amsterdam cts. oro am.	351

EN NEW YORK  
13 de Mayo de 1921

Liras	\$ 3.99
Peetas	13.65
Francos	8.44
Liras	5.30
Marcon	1.75

## Hermoso chalet en venta

Por tener que ausentarme del país vengo mi casa de habitación sita en el Barrio de Oroya, ocupada actualmente por el señor Presidente de la República.

LEONOR DE ESPINOSA

## El banquete de Alajuela

Sabemos que la sociedad alajuelense y los simpatizadores de la Unión, obsequiarán con un suntuoso y regio banquete a los señores Delegados que en el próximo domingo visitarán dicha ciudad.

Será de 100 cubiertos.

Alajuela se prepara para celebrar el próximo domingo este hermoso festival en honor del Comité Federal del Estado de Costa Rica.

## Distinguida matrona

Con pena hemos sabido que la estimable señora madre de nuestro amigo el culto caballero don Enrique Brenes Castro, sigue delicada de salud en su residencia de esta capital.

El cuerpo médico que la asiste, hace todos los esfuerzos posibles por lograr pronto su restablecimiento, de lo cual nos alegraríamos, lo que deviene sentimos profundo por tan distinguida dama.

## Sociedad de Seguros de Vida

La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, verificará mañana 15 de los corrientes, una Asamblea General con el objeto de discutir las reformas a los Estatutos, presentadas por la Junta Directiva.

El acto tendrá lugar en una de las aulas de la Escuela "Juan Rafael Mora", a las 2 de la tarde.

Quedan, pues, avisados sus miembros, para la puntual asistencia.

## El trapiche obsequia a don Rafael Hueté

Anteayer en el salón-comedor del Hotel Francés, los muchachos que componen el simpático y bien conocido Club Trapiche, obsequiarán a su amigo don Rafael Hueté, actual Secretario de Hacienda y Comercio.

El obsequio consistió en una comida hecha en el seno de la más simpática amistad, como una muestra de aprecio con ocasión de haber sido nombrado el señor Hueté Secretario de Estado.

La reunión se prolongó hasta las once de la noche, hora en que se retiraron los concurrentes, plenamente satisfechos del rato de amabilidad y alegría pasado.

## Dr. M. VALENZUELA DENTISTA AMERICANO

Calza de oro por el sistema INLAY en molinos para el paciente. Puentes removibles, Coronas y Dentaduras - Trabajo garantizado

Horas: De 8 a 11 y de 1 a 5  
OFICINA: Calle del Banco Internacional

sa misma noche una Orden de Cuerpo encomiando la actitud y el celo del detective N. N., quien llevó a cabo diligentemente esta difícil investigación, descubriendo el robo y recuperando lo sustraído.

Nosotros nos permitimos felicitar al agente de seguridad nombrado, al Cuerpo y a su Jefe, quienes con su labor constante, son prendas de segura garantía para la comunidad social.

## Lo que dice la prensa panameña acerca de la solución del conflicto con nuestro país

EDITORIAL DEL "DIARIO DE PANAMA" DEL 3 DE MAYO

Por cable llegado anoche se ha sabido que la respuesta del Secretario Hughes a la nota de la Cancillería Panameña, remitida últimamente, fué enviada a nuestro gobierno y que el texto de ella ha sido publicado por el Departamento de Estado Americano. Aun cuando se rumora que dicha nota está ya en poder de la Legación de los Estados Unidos, hasta el momento en que escribimos el presente artículo—las 10 a. m.—ella no ha sido aun entregada al Gobierno Panameño.

No obstante esto, el mismo cable mencionado nos da cuenta de que los Estados Unidos persisten en su deseo de hacer válido el fallo White y de que si dentro de un plazo razonable el territorio en disputa no le es entregado a Costa Rica, "el gobierno de los Estados Unidos se verá obligado a proceder de manera de quedar asegurado el ejercicio de la jurisdicción ha sido traspasado debidamente y que la frontera sobre el Pacífico, tal como fué definida por el Presidente Loubet, y la frontera sobre el Atlántico, tal como la definió el Juez White, ha sido físicamente trazada".

La persistencia del Secretario Hughes en hacer cumplir el fallo White no nos ha causado la menor sorpresa; después de las declaraciones hechas por el Gobierno Americano sobre el particular, siempre hemos pensado que difícilmente cambiaría de parecer, por más esfuerzos que hiciera la Cancillería Panameña por poseer de relieve la razón que nos asiste.

Como está en la conciencia de todos y de cada uno de los panameños que el territorio en disputa no debe ser entregado por nosotros, es de suponer que la actitud de nuestro gobierno continuará siendo la misma que hasta ahora ha observado, esto es, negarse a dar cumplimiento al ya celebre fallo White; debemos pues considerar ahora la cuestión del "tiempo razonable" y de las medidas que adoptará el gobierno americano, anunciadas en la nueva nota.

Por supuesto que el Tío Sam, juez y parte en nuestro conflicto con Costa Rica, será quien fije, a su arbitrio el tiempo razonable para dar cumplimiento al Laudo del Chief Justice; señalado y transcurrido este, ¿cuál será el anuncio proceder de los Estados Unidos a fin de que la jurisdicción del territorio en disputa sea debidamente traspasada y la frontera físicamente trazada? A esto se reduce ahora, a nuestro modo de ver, el problema que confronta la República de Panamá; ¿se limitará el Tío Sam a enviar una comisión de ingenieros americanos para que en compañía con los costarricenses demarquen la línea fronteriza? ¿ocupará militarmente el país hasta obligarnos a que hagamos lo que desea? La solución del problema es difícil predecirla y no seremos nosotros quienes nos atrevamos a hacerlo; pero cualquiera que ella sea es de absoluta conveniencia, como aconseja nuestro colega "La Estrella de Panamá" en su editorial de hoy, que el pueblo guarde la mejor compostura; es preciso evitar, especialmente, las manifestaciones, porque una vez reunidos un grupo de individuos, los ánimos se exaltan y fácilmente pueden ejecutarse acciones de gravísimas consecuencias para el país.

Como está en la conciencia de todos y de cada uno de los panameños que el territorio en disputa no debe ser entregado por nosotros, es de suponer que la actitud de nuestro gobierno continuará siendo la misma que hasta ahora ha observado, esto es, negarse a dar cumplimiento al ya celebre fallo White; debemos pues considerar ahora la cuestión del "tiempo razonable" y de las medidas que adoptará el gobierno americano, anunciadas en la nueva nota.

Por supuesto que el Tío Sam, juez y parte en nuestro conflicto con Costa Rica, será quien fije, a su arbitrio el tiempo razonable para dar cumplimiento al Laudo del Chief Justice; señalado y transcurrido este, ¿cuál será el anuncio proceder de los Estados Unidos a fin de que la jurisdicción del territorio en disputa sea debidamente traspasada y la frontera físicamente trazada? A esto se reduce ahora, a nuestro modo de ver, el problema que confronta la República de Panamá; ¿se limitará el Tío Sam a enviar una comisión de ingenieros americanos para que en compañía con los costarricenses demarquen la línea fronteriza? ¿ocupará militarmente el país hasta obligarnos a que hagamos lo que desea? La solución del problema es difícil predecirla y no seremos nosotros quienes nos atrevamos a hacerlo; pero cualquiera que ella sea es de absoluta conveniencia, como aconseja nuestro colega "La Estrella de Panamá" en su editorial de hoy, que el pueblo guarde la mejor compostura; es preciso evitar, especialmente, las manifestaciones, porque una vez reunidos un grupo de individuos, los ánimos se exaltan y fácilmente pueden ejecutarse acciones de gravísimas consecuencias para el país.

Como está en la conciencia de todos y de cada uno de los panameños que el territorio en disputa no debe ser entregado por nosotros, es de suponer que la actitud de nuestro gobierno continuará siendo la misma que hasta ahora ha observado, esto es, negarse a dar cumplimiento al ya celebre fallo White; debemos pues considerar ahora la cuestión del "tiempo razonable" y de las medidas que adoptará el gobierno americano, anunciadas en la nueva nota.

## Compañía Nacional de Navegación

Consecuente esta Empresa en dar toda clase de facilidades, no sólo a los agricultores, sino a todos cuantos trafican de Gandoca a Sixaola, se les participa que ya se ha dado principio a los trabajos de construcción de dos hermosos y grandes galeones para resguardar la carga y alojamiento de pasajeros en tránsito para Sixaola, libre de gastos.

Para más comodidad de pasajeros y conducción de carga, esta empresa ha dado prin-

cipio a la construcción de una carretera, que partiendo de Gandoca, conduzca al muelle de la propiedad de don Andrés Bonifat (mientras se reciben los rieles pedidos para la construcción del tranvía) este servicio se hará con buenas carretas, construídas en Cartago, con ruedas de hierro y llantas anchas.

Esta Empresa ofrece al Gobierno la conducción del correo por toda aquella región, sin remuneración alguna. Así se hacen las cosas.

## El servicio de correos en la República

Las protestas de algunos individuos que hacían el servicio de postas, obligaron a introducir en el Ramo de Correos unas pequeñas reformas, que alguna culpa tuvieron las razones de economía implantadas.

Agtes se despachaban cuatro veces por semana los correos a Liberia, ahora sale dos veces.

Para el Guacacaste, vía Balena, sale correo una vez por semana y para Belvedere igualmente.

Para Parícut, se despacha los lunes, miércoles y sábados. Anteriormente este servicio se hacía diario a excepción de los domingos.

Los Postas que hacen ese recorrido, por caminos pésimos, y más ahora que viene la época de las lluvias, justgan excesivo el trabajo, y por tan justificado motivo elevaron su queja.

Hay que la Dirección de Correos se halla en manos de persona de reconocida probidad y honradez, es el momento de hacer algo por esos infelices empleados que asumen esa responsabilidad.

## Recepción en la ciudad de Alajuela

SOLEMNE RECEPCION  
QUE LA CIUDAD DE ALAJUELA HARA EL DOMINGO PROXIMO A LOS ILUSTRES DELEGADOS DE GUATEMALA

10.—A las doce horas, recibimiento de los señores Delegados en la Estación del Atlántico por la Comisión organizadora de los festejos, la Federación de Trabajadores y el pueblo.—Himno de Guatemala ejecutado por la Banda Militar.

20.—Desfile a la Santa Iglesia Catedral, donde se cantará un solemne Te Deum a gran orquesta, obsequiado por el prebitero Dr. don Ricardo Zúñiga.

30.—A las trece horas, acto público en el Teatro Municipal.—Salutación, discursos.

40.—A las quince y media horas, recepción por el Instituto de Alajuela.

50.—A las veinte horas, retreta de gala por la Banda Militar.—Tertulia en el Salón Municipal.

60.—A las veintuna y media horas, gran función de cine en el Teatro Municipal, en honor de la Delegación.

70.—Despedida a los señores Delegados en la Estación del Atlántico Alajuela, 12 de mayo de 1921.

Enseño Rodríguez Q., Ricardo Zúñiga, Luis Dobles Segred, Elias Salazar, José Figuer del Valle, Jorge Saborio Mora, Ezequiel Fonseca M., Hernán Chacón J. Carlos Calvo Fernández.

## Distinguidos viajeros

Ayer se embarcaron con rumbo a Inglaterra los distinguidos amigos nuestros don Carlos Ventura, su señora esposa y dos niños, y don Emilio Cunillera y su familia.

Para los distinguidos viajeros que van a disfrutar unos meses en la Madre España, les deseamos felicidad.

## Gran Concurso de Belleza Mundial

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la República de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisenses "La Comédie Illustrée" y "Le Journal".

Voto por la señorita

Provincia de

Recorte este Cupón y envíese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, San José, Ap. de Correo "5" o mándelo directamente a nuestras oficinas, instaladas en los altos de "La Alhambra".

## Una grata noticia

El famoso robo de dinero ocurrido el año de 1916 está para fallarse por el Juez Segundo del Crimen.

En primer momento la situación del reo, a quien se dedujo como indicado era espantosa por los cargos que se le hicieron, pero debido a la actividad del abogado y a la verdad de los hechos, tal y como se realizaron, el asunto ha variado en su fondo, al extremo

que es muy posible la absolución del reo señor Mariano Araya.

El señor Agente Fiscal no ha pedido la absolución, pero en cambio pide que se condene al procesado a dos meses y un día de arresto.

A estas horas el señor Araya debe estar gozando de libertad.

Felicitamos al defensor Lic. don Guillermo Carranza por sus activas gestiones

## Un barrio progresista que pide luz

Unos buenos vecinos del barrio conocido por Paso Ancho en la ciudad de San José, con su constancia y laboriosidad, lo han embellecido, construyendo lindas propiedades, bajo el punto de vista de buena higienización.

Sin mayor esfuerzo llevaron agua y ahora laboran con interés para que la acreditada empresa de luz de los señores Felipe J. Alvarado y Cia, le conceda fuerza para comple-

tar su hermosa labor. Ellos ayudan y facilitan con esfuerzo este trabajo.

Una comisión de ese vecindario nos ha visitado estos días y nos suplicaron interpusiéramos nuestra débil influencia con la Empresa Alvarado, a la cual respetuosamente trasladamos la idea expuesta por esos caballeros amantes del adelanto, y a los que felicitamos por sus bellos propósitos.

ro, y mientras ésta dicta su fallo, los Estados Unidos pueden, empleando la fuerza de que disponen y ante cuya magnitud Panamá no ofrecerá resistencia alguna, hacer lo que estimen del caso.

Ante esa actitud del gobierno de Washington, habida cuenta de nuestra debilidad material como nación y teniendo presente que la Asamblea Nacional en dos ocasiones, los municipios todos de la República y el pueblo panameño unánime, como un solo hombre, han manifestado sus sentimientos y su voluntad en este asunto, qué otro camino puede tomar el gobierno panameño para salir airoso... Qué otra cosa puede hacer el pueblo sino asumir una actitud de pura protesta?

Recomendamos al pueblo la mayor calma. La mayor sangre fría, ante esta calamidad nacional. Todo acto de hostilidad, de resistencia material, no tendrá otro efecto que el de conducirnos a un abismo más profundo y más oscuro. Seamos dignos; seamos altivos, pero seamos también razonables.

La Estrella de Panamá, 3 mayo 1921.

## LA GRANJA de José Rodríguez M.

ACABA DE RECIBIR

EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

Coñetes Buete. Once clases de sobres para cartas, 20 clases de lápices, 10 clases de diferentes formas de tazas para café y el sortido más acabado en leña de hierro. Jabón Sunlight, Cerezón, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Pitas inglés, yanos y manteca que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.

CACAO de Primera clase a 40 colones quintal

# CAMARA DE COMERCIO

## Los rumores de emisión

Tomando en cuenta los persistentes rumores que circulan relativos a la posibilidad de que el Gobierno pida al Congreso se permita hacer una nueva emisión de billetes sin respaldo para solventar sus dificultades monetarias del momento, hemos querido sondear la opinión de los señores diputados a quienes hemos enviado el siguiente telegrama:

"Esta Cámara, en su última sesión, acordó: interpellar a cada uno de los señores diputados en el sentido de obtener su opinión acerca de las posibilidades que tendría de triunfo un Proyecto de Ley que tendiese a autorizar al Poder Ejecutivo para que permitiera al Banco Internacional de Costa Rica emitir una nueva suma de papel moneda sin respaldo. Los insistentes rumores que circulan, en los cuales es muy posible que se base la paulatina alza del cambio, hacen preciso que se defina, si es posible, la actitud de los señores diputados en este sentido. Esta Cámara cree de su deber llamar la atención de los señores diputados, manifestándoles que tal procedimiento sería de una gravedad tal, que el país lo vería con decidido desagrado e inquietud, y, si llegare a consumarse acarrearía grandes perjuicios a la República.

Con todo respeto y consideración,

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA"

Es de la mayor importancia que tales rumores tengan un rotundo mentís que vaya por todo el país. No es posible que un procedimiento semejante se tenga en mira para empeorar la horrible situación monetaria en que nos encontramos por causa de las emisiones sin respaldo. Es necesario que los representantes genuinos del pueblo hagan comprender al país entero que están velando por sus intereses, por su vida y que no permitirán que se ponga una nueva piedra que vaya a reforzar el muro tras del cual se esconden los ESPECULADORES DESENFRENADOS.

Esperamos el resultado de esta pregunta y veremos cuáles representantes lo son verdaderamente del país, o cuáles vacilan ante el cumplimiento de su deber.

# Ferrocarril al Pacífico

La nueva era en que entra esa empresa, la más importante del Estado, por muchísimas razones, hace aconsejable que se oiga la opinión de algunos ciudadanos que conocen dicha empresa íntimamente, con respecto a ciertos puntos: En tal virtud, publicamos contestación a las siguientes preguntas:

Señores JUAN GOMEZ A. JOSE CABEZAS ISAAC ZURIGA M.

1.—Qué opina usted acerca del Ferrocarril como EMPRESA NACIONAL?

2.—Qué juicio le merece la ORGANIZACION ACTUAL?

3.—Qué reformas cree usted de URGENTE NECESIDAD?

4.—Qué razones se tuvieron para emprender en el desvío que hoy se juzga impracticable?

5.—En qué consisten las diferencias de producción actuales sobre los desembolsos?

6.—Cree usted justas las actuales tarifas?

La atención de estos tres caballeros, conocedores de la empresa, a estas preguntas, la consideramos de importancia y esperamos que nos favorezcan con sus contestaciones.

# Tres Ríos no quiere ser ciudad

En un diario de la tarde aparece una correspondencia de Tres Ríos en que se asegura que dicho pueblo debe ser elevado a la categoría de ciudad. Conversando con algunas personas importantes de dicha villa nos ha dicho al respecto que lo que dice el correspondiente de la correspondencia de marras es una opinión suya, personalísima, pero que nunca podrá ser ella exponente del sentir general de los vecinos que allí a nadie preocupa el que Tres Ríos sea ciudad o villa, que lo interesante es que quienes deben preocuparse por el adelanto general del pueblo y por mantener su vida pacífica. Contentos están allí siendo una humilde y vieja villa, la que nunca sea

# Patentados de Licores

Se avisa a los patentados de licores de esta ciudad que contribuyeron con la última cuota de \$ 3-00 el 15 de Febrero último, que ya están listas para distribuir las medidas de media y cuarta botella para el expendio de licores. La entrega se hace en el "Balcón de Europa", pero personalmente al interesado que a la vez muestre el recibo de esta última contribución.

San José, Mayo 13 de 1921.

EL SECRETARIO

Librería Española

Útiles para escolares - Libros de Texto

Diccionarios

Ap. 314 - SAN JOSE - Tel. 38

Sucursal en Cartago

# NUEVA INVENCION

## Patente en los Estados Unidos número 1324690

LEA Y VERA COMO PUEDE HACERSE UN HOMBRE INDEPENDIENTE Y DE DINERO

### APRENDA A FABRICAR Y REPARAR ESPEJOS

La fabricación del espejo sin calefacción, sin la Sal Rochela y sin el Acido Tartárico

La fórmula Patentada para platear el cristal y vidrios en general que ofrecemos hoy al público es resultado de largos años de paciente investigación. Nuestro propósito al buscarla fue doble: hallar un proceso para el plateado que hiciese al espejo inalterable a la acción de la atmósfera, los ácidos y otros agentes; y, por otra parte, reducir al mínimo el costo de la operación de platear y el tiempo necesario para ella. El resultado de nuestros esfuerzos, la fórmula para platear el cristal y vidrios en general, no han podido ser más satisfactorios. Merced a esta fórmula, sin necesidad de maquinaria alguna, sin el gasto y trastornos que implica la mantención de locales adecuados, sin que sea preciso Calefacción; un solo hombre puede platear diariamente un promedio de cien lunas de sesenta y cuatro pulgadas de alto por veinticuatro pulgadas de ancho, a un costo que no excede de quince pesos.

Nuestro sistema "PATENTE" de platear incluye el uso de un bañiz protector, que se aplica al espejo una vez plateado, y que le hace inalterable a la acción de la humedad, el agua, el calor y el frío.

El costo del plateado del cristal es mínimo: un centavo y medio por pie cuadrado. De suerte, pues, que una luna de metro y medio de alto por tres cuartos de metro de ancho sale por diecinueve centavos. Cien lunas de las mismas dimensiones se platean con un gasto total de quince soles. Y como quiera que por platear una de estas lunas se puede cobrar ocho pesos, resulta que de la operación que no requiere más de un día de trabajo le quedan a su favor setecientos ochenta y cinco pesos.

La rapidez con que se prepara unido a lo sencillo de su aplicación hace que nuestra fórmula sea en extremo útil a aquellas personas que, sin abandonar sus ocupaciones acostumbradas, quieran buscar algún trabajo extra que les permita ganar dinero a ratos perdidos, pudiendo hacerlo en su misma casa.

Para la aplicación de la fórmula se requiere solamente una pequeña mesita de madera y cinco pesos para utensilios e ingredientes que se pueden comprar en cualquier botica o droguería.

¿Qué ventajas tiene nuestra fórmula sobre las conocidas hasta hoy? Vamos a enumerar algunas de las más salientes:

El costo de platear 100 lunas de metro y medio de alto por tres cuartos de metro de ancho, empleando la fórmula que están usando las grandes fábricas de espejos, fluctúa entre 100 y 110 pesos. De suerte, pues, que empleando la nuestra para platear el mismo número de lunas, el costo sería de 15 pesos solamente.

No contiene Sal de Rochela.

No contiene Acido Tartárico.

No contiene Sal de Scignette, Eter ni Fórmol.

No se necesita el empleo de la calefacción.

La luz de un espejo plateado por este procedimiento es un veinticinco por ciento más clara y natural que la de cualquier otro plateado por los procesos en uso.

Lo mismo se puede platear o reparar un espejo grande que pequeño.

**GARANTIAS QUE OFRECEMOS:**

El documento revela que entregamos a nuestros favorecedores, es una copia del original de nuestra fórmula Patentada que guardan los archivos del Departamento de Patentes de los Estados Unidos de la América del Norte. Este Patenté se compone de tres recetas a saber: Receta para preparar el bañiz impermeable y dos para preparar el líquido plateador. Damos un documento firmado que garantiza la Patente por 20 años. Enviaremos así mismo un Diploma con el nombre completo del interesado, para ponerlo a la vista del público en su establecimiento y servirle de el como de aviso y garantía al mismo tiempo.

**FIRMAS QUE USAN NUESTRA PATENTE:**

O. W. SLANE GLASS Co., Statesville, N. C. Estados Unidos, esta casa platea en sus 4 plantas, diez mil pies de cristales diariamente.

SCHUSTER & OBERT, New York, N. Y. Estados Unidos, (fábrica).

BUCKEY MIRROR PLATE Co., Cincinnati, O. Estados Unidos (fábrica).

NATIONAL MIRROR WORKS, Inc., Brooklyn, N. Y. Estados Unidos (fábrica).

PEREANTON y Co., MADRID, España, (fábrica).

JOSE PRAT, MADRID, España, (fábrica).

Don ANTONIO DIAZ GARCIA, Cádiz, España, (fábrica).

Don RICARDO IBANEZ, Valencia, España, (fábrica).

M. RIVEIRO DE SOUZA, Rio de Janeiro, (fábrica).

"LA FRANCIA", Habana, Cuba, (fábrica).

Para dirigirse a estas casas en demanda de informes no se necesita más dirección que la indicada, ya que ellas son muy bien conocidas por de primer orden.

La fórmula (Receta) Patentada con el permiso para su uso, para platear el cristal, y la de preparar los bañices impermeables, vale CINCO DOLARES (\$ 5.00) más cincuenta centavos para sellos o certificado del paquete, los que se pueden enviar en un giro a nuestro favor pagadero en New York, por mediación de cualquier de los Bancos de la capital o ciudad, y al recibirlas le remitiremos la Patente, que, como dejamos dicho se compone de tres recetas, con todas sus instrucciones en castellano, para que pueda preparar el líquido plateador; como también en la pintura impermeable, bajo sobre certificado.

Envíenos el pedido hoy, no lo deje usted para mañana. Téngase mucho cuidado en escribir la dirección completa.

Los que adquieran nuestra fórmula Patentada podrán ser nuestros agentes, mediante un convenio con nosotros. La agencia será concedida por zonas o departamentos, así es, que el que está interesado puede pedir la Patente y la Agencia para la misma; advirtiéndole que no concederemos la Agencia para nuestra fórmula a dos personas o instituciones en un mismo departamento, así es que si la desea hágalo hoy y no lo deje para mañana. Nuestro plan de Agencia es muy lucrativo y no requiere garantía metálica; lo que si, se requiere es referencias de alguna casa comercial. La correspondencia debe certificarse, si se quiere que llegue a nuestro poder.

Los giros deben extenderse a la orden de:

Spanish American Formular, P. O. Box, 66, Station (O)

La correspondencia debe dirigirse así:

Spanish American Formular, P. O. Box, 66, Station. (O)

NEW YORK CITY, ESTADOS UNIDOS DEL NORTE, U. S. A.

# Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 centimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

SEMILLA DE PASTOS: Alfalfa americana y peruana; Arroz Lanatus, para climas fríos; guinea y gengibre, calidad superior, vende Ernesto Valverde. Depósito: su casa de habitación, frente depósito de madera Guzmán, calle Estación Pacífico.

Las productivas abejas trabajan para usted en solar o finca. COLMENAS MODERNAS vendidas desde \$ 10-00, J. S. Gould, Turrialba.

San José, 150 varas Este Inspección Hacienda

EMPLEADOS de comercio. Necesito dos jóvenes que tengan algo de conocimiento en telas. Inútil presentar sin buenas referencias. AARON ASCH, al lado Palacio Justicia.

SE ALQUILA completamente amueblada una casa de madera, estilo americano, rodeada de jardines y a la orilla del Tranvía de San Pedro. Tiene además de la instalación para cocina y luz su aparato telefónico. Para informes, Teléfono No. 244.

PARA U. S. Se vende magnífica flauta de plata con dos métodos. También un espejo grande. Informes en "El Mar", 100 y. Sur de La Delorosa.

CASITA, como de \$2,500 se desea comprar. Juan José Martínez, Apartado 215.

VENDO UN AUTOMOVIL nuevo marca "King". Entenderse con Jorge Morales Bejarano. Barrio Aranjuez.

COMPRO FINCA de potrero y terrenos para sembrar. Preferible con casa. Dirigirse a Jorge Morales Bejarano. Barrio Aranjuez. Este de la jardinería Aubert.

VENDO UNA sacadora de arroz nueva y de magnífica calidad. Entenderse con Florencio Rivera en el Bolsín o Apart. 523.

FARMACEUTICOS: Por no poder atender su dueño, se vende un magnífico negocio de Botica, situado en el mejor punto comercial de la ciudad de Alajuela. Para precios y condiciones entenderse con Ramón Padilla S. en San José.

EN VENTA una magnífica verja de hierro, para despensa y una tina de baño, de primera clase, casi nuevas y sin uso. Informes en la casilla 399.

EN TURRIALBA Alquilo una casa de alto precio para algún negocio, está situada frente a la estación del Ferrocarril. Dirigirse a J. Brenes B.

RIELLES de 20 libras por yarda vendiendo 3 kilómetros latos para embarcar en Línea Vieja. Entenderse con Gerardo Bermúdez.

PARA ensanchar buen negocio se necesita socio con 4,000 colones. Escribir Apartado 1071.

MUEBLES: Dos magníficos juegos: SALA y APOSENTO se venden. Pueden verse en la casa de doña Rosa de Esquivel en el paseo Colón.

LOCAL ESPACIOSO. Se alquila uno propio para oficinas o agentes de comercio. Informes en la Tienda Azul.

OIGO propuestas en Puntarenas sobre quince acciones de la Compañía Nacional Petrolera. Félix Rivera Pitt.

PASTO PARA LECHERIAS. — Vástago de guineo se ofrece para suministrar por contrato. Dirigirse al Apartado 774.

LA TIENDA AZUL realizará una gran cantidad de ropa hecha de el 10 al 15 de mayo.

OPORTUNIDAD para denunciar baldíos. Fincas de maderas. Casas en el centro de San José. Vende, de ocasión Manuel Solera Viquez, quien, además, tiene encargo de colocar sumas grandes de dinero a módico interés.

CLASES DE INGLES. Tengo el gusto de avisar a mis amigos y al público en general, que de nuevo he abierto las academias de inglés. Daré las clases a domicilio o en mi casa de habitación, sita en la Calle 8a. Sur, frente al Padre Junoy, Young Anderson.

DE OCASION, pero al contado se venden: el barco AMERICA de 100 toneladas, y la lancha DIGNA MARIA de 12 toneladas de capacidad, ambos barcos están en perfectas condiciones de servicio inmediato. También el mobiliario completo de una casa.—Informarse en San José don Pedro Giralt en "La Getisa" y en la oficina de R. E. Smith Co. en Puntarenas.

# United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con trasbordo en Nueva York.

PARA CRISTOBAL

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FRYFES LTD, con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

San José, Mayo 9 de 1921. G. P. CHITTENDEN, Administrador.

# CELEBRIDADES ESPAÑOLAS

# Gustavo Adolfo Bécquer

(Continúa)

No había transcurrido mucho tiempo cuando Bécquer, fué despedido por su patrono, por falta de pago, y se encontró sin hogar y sin alimento. Felizmente un compañero y su hermano, García Luna, le llevó a casa de una señora compasiva que lo atendió cariñosamente. Pero, el poeta era demasiado orgulloso para vivir a costa de nadie y un día abandonó la hospitalaria morada sin decir a donde iba.

Don Federico Alcega, sevillano también le recogió y le buscó un empleo. Así Gustavo Adolfo Bécquer, el del famoso reparto de las utilidades de su obra poética, ocupó un puesto de escribiente en la dirección de Bienes Nacionales con tres mil reales de sueldo anual.

Por cierto, que un día, según refiere el citado biógrafo, el Director visitaba las oficinas, para conocer la valía de sus empleados. Bécquer como de costumbre, estaba dibujando. Y le sorprendió el jefe.

—¿Qué significa esto? le preguntó.

Y Bécquer sin levantar la vista del dibujo, y creyendo que la pregunta se la dirigía un compañero, replicó:

—Esta mujer es Ofelia, que va deshojando su corona. Este es su sepulcro.

—Aquí tiene usted uno que sobra— exclamó indignado el director, dirigiéndose al jefe, que inmediatamente dió cumplimiento a la orden.

Y aquel mismo día fué declarado cesante Bécquer.

Por cierto que al saber la noticia el insigne literato Rodríguez Correa, empleado en el mismo departamento y con la misma categoría y sueldo que Bécquer, envió su dimisión, diciendo no hallarse conforme con la marcha política del Gobierno.

Gustavo Adolfo, comentó su vida de bohemia literaria, y escribió entonces las siguientes admirables líneas que son todo un poema:

"Cuando yo tenía catorce o quince años y mi alma estaba henchida de deseos sin nombre, de pensamientos puros y de esa esperanza sin límites, que es la más preciosa joya de la juventud cuando yo me juzgaba poeta; cuando mi imaginación estaba llena de esas risueñas fábulas del mundo clásico, y Rojés en sus idyllas a las flores, Herrera en sus tiernas elegías y todos mis cantores sevillanos, dices penates de mi especial literatura, me hablabas de continuo de Bécquer majestoso, el río de las niñas, de las niñadas, de los poetas, que corre al océano escapándose de su ánfora de cristal coronada de espárragos y laureles; cuántas días, absorto en mis sueños de niño, fui a sentarme a su ribera, y allí donde los alamos me protegían, con su sombra, daba rienda suelta a mis pensamientos y forjaba una de esas historias imposibles, en las que hasta el esqueleto de la muerte se vestía a mis ojos con galas fascinadoras y esplendidas! Yo soñaba entonces una vida independiente y dichosa, semejante a la del pájaro, que nace para cantar, y Dios le procura de comer; soñaba esa vida tranquila del poeta que irradia con suave luz de una otra generación; soñaba que la ciudad que me vio nacer se congolesiese con mi nombre, añadiéndolo al brillante catálogo de sus ilustres hijos y cuando la muerte pusiera su término a mi existencia, me colocase, para dormir el sueño de oro de la inmortalidad, a las orillas del Betis, al que yo habría cantado en odas magníficas y en aquel mismo punto a donde tantas veces iba a oír el suave murmullo de sus ondas. Una suavecita blanca con una cruz y mi nombre serían todo el monumento."

Bécquer fué profeta y sus deseos han sido cumplidos.

En el próximo artículo me ocuparé de la obra poética de Gustavo Adolfo

José Figuer del Valle

# Baile en la residencia de don Juan Bautista Quirós

Con verdadero éxito se llevó a cabo un animado baile en la casa del estimable caballero don Juan B. Quirós. En este lugar se dio cita lo más selecto de nuestra sociedad. Entre las señoras tuvimos el gusto de ver a doña Clemencia de Quirós, doña Mercedes de Alvarez Melgar, doña Leonor de Espinosa, doña Milagrito de Cañas, doña Mercedes de Pagés, doña Rosa de Cañas, doña Flora de Wilson y otras muchas.

Señoritas: Ofelia Quirós, Adelia Hernández, Manuella Carranza, Hilda Valverde, Luinita y Cecilia Echeverría, Cristina Gallegos, Rita y Rosalía Cañas, Consuelo Gutiérrez, Margarita de Mezerville, Lidia Guzmán, Emilia y Anita Escalante, Angélica e Inés Fonseca, Nora Lizano, Carmen Brealey, María Aurelia y Dora Martín, Lidia Chavarría, Estela Sáenz, Nora y Aida Espinosa, Isabel Anderson, María Hernández, Blanca Carranza, Marta Escalante, Teresa Pagés, Flora Eduarte, María Teresa Gallegos, Eugenia y Hortensia de Mezerville, María Ester Ruiz, Marta Guerra, Margarita y Beatriz Castro, Margarita y Marta Alvarez, Dora Castro A., Margarita y María Volio, Alice Valverde, Sarita Montelegré, Dora Bolaños.

Caballeros: Alberto y Rodolfo Quirós, Alvaro Bonilla, Luis D. Sáenz, Alfredo Jiménez, Oscar Hernández, Alfredo Lizano, Jorge Escalante, Rafael A. Gallegos, Manuel Alvarez, Ramón Chavarría, Claudio Gutiérrez, Antonio Castro S., Ricardo Toledo, Braulio Odo, Julio y Enrique de Mezerville, Ernesto Martín, Enrique y Rodrigo Montoya, Carlos y Joaquín Cañas, Jorge y Ricardo Brealey, Carlos y Enrique Valázquez, Rafael Hine, Percy Fichel, Alvaro Goicoechea, Eduardo y Miguel Iglesias, Oscar Fernández, Edgar y Gilberto Odo, Claudio Castro, Roberto Guzmán, Oscar Montelegré, Fernando Vázquez, Alfredo Borbón, Alfredo Fernández, Alberto Oreamuno, Roberto Pacheco, Enrique Goicoechea, J. Wilson, Arturo Sáenz, Ernesto Iglesias, Jorge Brenes, Gerardo Lara, Manuel Escalante, Abelardo Sasso, Luis Echeverría, Rafael Alberto Gallegos, Ernando y Mariano Alvarado, Jorge Alvarado, Guillermo Chavarría, Edgar Gutiérrez, Juan y Enrique Jiménez, Walter Montelegré, Rodolfo Pérez, Enrique Volio, Oscar Valverde, Eduardo Bonilla, Fernando y Claudio Pinto, y Carlos de Cespedes.

Todos los invitados quedaron altamente agradecidos tanto con los dueños de la casa como con los miembros integrantes del comité.

A las 18 horas terminó tan simpática fiesta social.

# ¡¡ATENCIÓN!!

## Chauffers y propietarios de Automóviles

# TIREHEAL

Última invención para proteger los neumáticos de automóviles acaba de llegar al

ALMACEN SASSO

Frente Costado Este Banco de Costa Rica

Pida informes y precios hoy mismo antes que se termine

LOS TINTEROS que aumentan la dignidad de su OFICINA

Aparte de la ventaja de economizar la TINTA

PORQUE SON a prueba de polvos, etc., puesto que se cierran ellos mismos

SEGBUSH SELF-CLOSING INKSTAND Co. E. M. NETHERSOLE, AGENTE

MUESTRARIO EN EL Museo Comercial

Tel. 825 - San José - Ap. 636

DEPOSITO DE MADERAS "EL COYOLAR" STRUCK & ALVARADO FRENTE AL HOTEL WASHINGTON Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - San José, C. R.

# MODERNA INSTALACION de Soldadura Eléctrica

¿Tiene Ud. una máquina descompuesta?—pues le interesa saber que con esta nueva instalación, el atraso ya no es más que de pocas horas y le queda a satisfacción y con la misma forma y acabado, no le quedará con un remiendo feo. No importa que estas piezas sean de acero, hierro dulce, maleable, bronce, cobre o aluminio, para el efecto es igual.

¿Tiene Ud. un auto con los resortes rotos?—se los soldamos a su gusto, con la ventaja de no perder el temple y forma.—SE SOLDAN pistolas, tanques, estaciones, ejes de carros o transmisión.—¿Tiene Ud. un eje corto?—se lo añadimos, no importa el grueso que tenga; lo mismo que si se le quiebra se lo soldamos, aparte de poder hacerle en mi FUNDICION, cualquier pieza al gusto más exigente.

Taller Mecánico y Fundición de Alfredo Chavez S. 5a. Avenida Este — SAN JOSE, C. R. — Teléfono No. 574



**EL MEJOR SURTIDO EN ARTICULOS PLATEADOS de NIQUEL y de BRONCE QUE HA LLEGADO AL PAIS**

Jardineras, Floreros, Estuches, Tocador

**CUBIERTOS DE MESA SEVICIOS TE Y CAFE BIZCOCHERAS REGALOS DE MATRIMONIOS**

Háganos una visita de información

**Luis Siebe e Hijo**

**La visita oficial a Sarapiquí**

**RIO CUARTO:**  
Después de nuestra primera jornada, aliviada en mucho por Ricardo Acosta, amigo íntimo nuestro en la finca Cariblanco de su propiedad, en donde pasamos una noche agradableísima, pasamos el famoso cerro del Congo con sus inestables precipios, para llegar a la picada entre la misma montaña que conducirá muy pronto por mejor camino a la Colonia del sesudo labrador don Alfonso Pérez, sita en Rio Cuarto. Pero antes que el olvido me distraiga, recordáremos aquí con gusto algo de la buena noche de Cariblanco.

A la luz de una débil candela, la Comisión Oficial, se extendía oyendo cuentos de tigres y de lagartos, de congos y de serpientes, saboreándose con riquísimas naranjas de viejos cultivos de una Compañía Inglesa Cafetalera.

Llegó la hora de dormir y hubimos de acomodarnos como se pudo. Don Luis, el Gobernador, tocó en suerte una buena cama a la usanza de Guana-caste, con colchón de cuero bien estirado. Al Padre Benavides, una real tijereta con cinco sacos de pura balata por colchón; cómo gozaba el padre descansando su cuerpo en tan mullido colchón y cómo se lamentó siempre durante el resto de nuestras jornadas por la falta de la balata de don Ricardo. Los demás compañeros ocuparon el suelo, forrado en mantita lona de cincuenta colonas, y qué bien durmieron tan justitos. En cuanto a mí, dormí muy bien en una cama forrada. Pero el pillín de Ricardo me despertó en la mañana con gran agasajo, diciendo: "señores, vean al Corresponsal durmiendo sobre todos los periódicos de San José, durmió bien acompañado, mucho mejor que ustedes..." Y verdaderamente, todo mi colchón tenía aforas de los anuncios de aspirina y las Venus de los anuncios del talco Meena...

Vamos a Rio Cuarto, ahora, después de ese cuento.

Dejamos el camino de San Miguel y nos internamos por una senda llena de arroyos, con agua y fango, con grandes árboles atravesados, a veces seguía el trillo por la cima de la montaña virgen, otras vadeando quebradas y ríos precipiosos. Las orquideas nos besaban al pasar, los bejuco intentaban lanzarnos muchas veces, los papagallos, los pájaros y los congos también vigilaban nuestro camino.

Tanta montaña virgen y con dueños que nunca las han conocido, y tener que pensar que los colonos de Rio Cuarto han de atravesarla porque esa rica tierra está enajenada por un misterio, que sólo piensa venderla por entero, cuando en parcelas la vendiera mejor.

Atravesamos el Rio del Hule, el Rio Sardinal, el Rio Tercero y el Rio Cuarto, todos ellos torrentosos que al decir de nuestro guía muchas veces hacen escampar a los viajeros deleitándose con sus bravaymas corrientes que les cortan el paso.

La Colonia de Rio Cuarto, bautizada el año pasado con el nombre de "Alfonso Pérez" en honor a su fundador, está ubicada al sur del Rio Tercero, en una extensa región fértilísima en donde el maíz puede recogerse cuatro veces por año, en donde los cedros gigantes y las palmeras desfilan las nubes, en donde no se conoce si los bejuco son árboles o si los árboles fueran bejuco. Los pastos en Rio Cuarto cubren el ganado, las cañas tienen cinco metros de alto y con cuatro pulgadas de diámetro, los bananos riquísimos parecen plátanos currares, las papas parecen chayotes y los chayotes en tanta abundancia que se encuentra más frutos que hojas.

La Colonia tiene como cuatrocientos habitantes, casi cincuenta familias. Piden escuelas a gritos, piden camino y puentes, y todo mundo aparece con salud y satisfacción.

Su altura sobre el nivel del mar es de 450 metros, sus aguas muy buenas y abundantes, y en su tiempo debe haber sido un lugar favorito de indígenas, porque los entierros están a cada paso. El clima es fresco, quizá debido a la cercanía de las montañas.

Muy contentos los vecinos porque el telégrafo, obtenido por medio de la visita del año pasado, se está instalando en la actualidad, para lo cual ya tienen lista la oficina y el demoste en ejecución. Todo el alambre necesario, aisladores y postes. Pero... tienen un pero... por unanimidad no quieren pertenecer a la Provincia de Alajuela sino a la de Heredia, de la cual reciben beneficios a cada rato y están en mayor comunicación. Hablaron entonces de plebiscitos y de... que se yo cuantas cosas.

Rio Cuarto tiene una gran belleza, un fenómeno natural en donde las leyendas abundan, quizá en remotos tiempos cuando nuestros aborígenes gozaban de la edad de piedra, todos en conjunto irían a ese lugar a celebrar sus sacrificios o a festejar sus victorias. A su alrededor, hay monumentales cementerios, con lasas enterradas de puntas, con piedras amontonadas. Gruesos robles, ceibas gigantes, arrollos cristalinos se encorvan para mirarse; su espejismo es grande, los pájaros se convidan para ver con sus ojillos centellantes, lo que tal vez el guapo Venditti vio, su sombra a través de tan multicolores aguas.

Es la laguna "Misterio". Y "Misterio" la llaman y Misterio la bautizamos oficialmente, porque cambian de colores sus aguas muchas veces durante el día, porque cuarenta brazos de mecate no han sido suficientes para darle fondo, porque de una margen a la otra, un millar de metros es suficiente para medirla. No tiene playas, un pequeñísimo desagüe no la merma, abundan los peces de gran tamaño y a veces tortugas gigantes. No tiene oleaje y por lo tanto cuando no está nublado el tiempo, el Sol se mira grandioso y la Luna en noche estrellada se rie del tamaño diminuto de sus compañeras, y de contemplar tan poético espejo.

De todo he escrito, y nada he contado de la labor espiritual del Vicario. Es justo. Tal vez el hizo mucho mejor obra que nosotros. Nadie lo recibió con bombas, nadie le hizo el tope acostumbrado, pero por donde quiera que pasaba, su mano bautizó y perdonó. Celebró misas a veces al aire libre, otras en corredores, en habitaciones. Enlazó con debido rito a muchas parejas de novios y de "juntas", recibió confesiones bastantes y dió la Santa Comunión. El Padre Benavides, resultó de veras un magnífico y abnegado misionero, sin recibir por tantos servicios ni paga ni fiestas. Se ocupó exclusivamente de su misión y no se acordó de sus deleites hogareños como las flores o los libros. Supo pasar penalidades como pocas, porque en estos viajes no se tienen ni se esperan las comodidades de la ciudad. Anoto aquí el cuadro de sus servicios:

Rio Cuarto, matrimonios, 3; bautizos, 12; misa, 1.  
San Miguel, bautizos, 3; misa, 1.  
La Virgen, matrimonio, 1; bautizos, 4; misa, 1.  
Chilamate, bautizo, 1.  
Muelle, bautizos, 4; misa, 1.  
Sardinal, bautizo, 1.  
Las Pavas, bautizo, 1.  
Santa Cruz, matrimonios, 2; bautizos, 10; misa, 1.  
Las Juntas, bautizo, 1; misa, 1.  
Coronado, bautizos, 4; misa, 1.  
Total, seis matrimonios, cuarenta y tres niños bautizados, seis misas celebradas, que no le produjeron dinero y que para efectuarlas hubo que gastar muchos colonas en preparación del viaje. A su edad es de celebrar, que nuestro Cura y Vicario haga lo que muchos jóvenes no quieren hacer.

También quiero consignar algo muy provechoso para Costa Rica. Los alivios que el Asistente Médico del Departamento de Aniquilostomias, causó a tantos necesitados. Poca fué en realidad la medicina, a pesar de recetar a más de ciento cincuenta personas. Quedó en remitir a varios lugares suficientes dosis para combatir la aniquilostomía y las amebas.

El Inspector de telégrafos, se portó muy bien: sendos telegramas a cada rato para nuestras familias y grandes telegramas también para la prensa. Revivó las instalaciones, vanagloriándose por lo bien cuidadas, a pesar de atravesar tanta montaña. Quiero recordar un chancarrillo muy propio de él. Estábamos en San Mi-

guel, eran las ocho de la noche, no nos podíamos ver ni las manos por la oscuridad y como la oficina provisional sobre un banquillo estuviera en mitad de la calle, apenas hubo de estar conectado el aparato de Morse, nos dice... oigan... oigan... La Virgen llama a San José. Y yo que de esos grafos no entiendo, me rei al pensar que la Virgen de Sarapiquí llamaba con tanta urgencia a San José de la Capital. Notorio fué eso pues hasta el señor Cura reía como toda la Comisión a extremo que no puedo entender el telegrafista, el secreto que la Virgen le decía a San José.

AMANDO CESPEDES M.  
Corresponsal Especial  
Heredia, mayo 12 de 1921.

Para prevenir infecciones, 150 hay que hacer gárgaras. Tómele

**Formamint**  
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

La sesión de ayer en el Congreso

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

**Venta de lotes**  
La Mesa lee un acuerdo que transcribe la Municipalidad de Cañas, jurisdicción del Guana-caste, en el que solicita autorización del Poder Legislativo para vender parcelas de terreno con las formalidades legales. Esa propiedad es del Municipio.

**Pensiones**  
Montero Barrantes pide a la Mesa traiga a la vista un expediente sobre pensiones para las hijas de don José Joaquín Bernardo Calvo (padre) y de la viuda de don Joaquín Bernardo Calvo (hijo).

Pasó a la Comisión de Gobernación.

**Banco Unico Emisor Zeledón.** — Cree ya agotada la discusión, en virtud de que ya se oyeron las razones de los más capacitados. Insiste en que el Banco del Estado es inaceptable. Su pesimismo va dirigido al campo político, no al moral. Refiere que a los Gobiernos van solamente los hombres políticos; y aquellos que llegan con el fin de regenerar y sanar, caen para siempre maltruchos. Dice que este debate se hace ya académico. Debe rechazarse este dictamen para entrar a conocer las ventajas del otro que presenta la minoría.

**Arias.** — Está en desacuerdo con la idea del señor Soley.

No cree que el Banco del Estado sea la ruina de la República y afirma que al país le conviene un Banco de la Nación para la Nación, no para el Poder Ejecutivo.

Costa Rica necesita un Banco que dé dinero a bajo interés y a largos plazos y esto sólo puede hacerlo el Banco del Estado. Estas razones las confirma la experiencia de Costa Rica y sus mismos agricultores.

Los Bancos particulares no pueden desarrollar en forma buena la riqueza pública, sería volver al sistema antiguo de pagar altos intereses, sujetos a enormes trabas, y esto lo que resulta es perjuicio enorme para nuestro país, que es sumamente agrícola y productivo.

Repite al señor Soley, diciéndole que para hacer comparaciones, hay que citar países que sean similares al nuestro que guarden con nosotros alguna relación.

Para darle valor a nuestra moneda tienen que poner su contingente todos los elementos que constituyen el Estado, el comercio, el agricultor, el pueblo en general; que el Estado gaste menos, que el agricultor tribute más y gane menos, y así todos.

Todos tenemos que poner nuestro esfuerzo para llegar a darle valor a nuestra moneda.

Leyó varios párrafos de eminentes economistas argentinos, que tratan del Equilibrio Financiero y del cambio, que son los que han de contestar a lo expuesto por el señor Soley.

Esas fluctuaciones de los cambios — dice el señor Arias — son las desconfianzas que hay en la calle con relación al estado de nuestra actual Hacienda Pública.

Habló del Talón de Oro nuestro que siempre estuvo agonizante, y debió su salvación a la conversión del oro francés que por fortuna nos vino.

Mientras estemos en bancarrota, no hay fuerza humana que haga la convertibilidad en el país.

No es el Banco Internacional el que sostiene la inconvertibilidad, es el mal estado del erario público, es que el estado financiero del país no puede ser peor, que no puede tributar más porque no produce.

Esos seis millones que hemos decretado para el pago de intereses, para esa enorme jarana que pesa sobre Costa Rica es el mal que nos domina.

Hemos abusado del crédito y cuando un Gobierno abusa de su crédito, se hunde en el caos y viene a la penuria más espantosa, que es en la que nos encontramos.

El país está agotado por esas deudas internacionales cuyos intereses tiene que pagar, cuyas deudas fueron ocasionadas por el abuso del crédito, pero no debe el Congreso cruzarse de brazos, debe ponerse remedio al mal.

Sostiene su tesis de que en su concepto debe conservarse el Banco Internacional como institución del Estado, con muy pocas modificaciones, a fin de que siga prestando su desarrollo a la riqueza pública.

La sesión terminó a las 5 p. m.

AMANDO CESPEDES M.  
Corresponsal Especial  
Heredia, mayo 12 de 1921.

**Ferrocarril al Pacífico**  
NUEVO ITINERARIO  
SERVICIO DE PASAJEROS

[Léase para abajo]		ESTACIONES		[Lea para arriba]	
SAN JOSE ALAJUELA	SAN JOSE PUNTARENAS			SAN JOSE	ALAJUELA
DIARIO	DIARIO			DIARIO	DIARIO
HORAS	HORAS			HORAS	HORAS
15.00	9.00	San José	14.34	11.03	
15.35	9.35	San Antonio	13.56	10.25	
16.00	10.00	Ciruelas	13.33	10.00	
16.20		Alajuela		9.30	
	10.20	Turrucures	13.10		
	10.50	Atenas	12.43		
	11.02	La Balsa	12.25		
	11.25	Escobal	12.01		
EPARTA PUNTARENAS	12.20	Orotina	11.10	PUNTARENAS	
Domingo, Lunes	13.55	El Roble	9.10	Domingo, Martes	
Miércoles y Viernes	14.20	Puntarenas	8.45	Jueves y Sábado	
6.15		Eparta		17.40	
7.05		El Roble		17.00	
7.30		Puntarenas		16.30	
HORAS	HORAS		HORAS	HORAS	

Hay varias estaciones intermediarias en donde paron los trenes; informes en cualquier agencia.  
San José, 10. de marzo de 1921.

**AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés**

Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras.—Pañuelos bordados finos.—Encajes y bordados finos y ordinarios.—Casimires ingleses.—Géneros de lana para señoras.—Estamenes suizos de superior calidad.

CONFITES INGLESES, AMERICANOS E ITALIANOS  
GENEROS, ABBARROTES Y LICORES EN GENERAL

Todo a Precios Bajos

**TEATRO VARIEDADES - Sábado 14 Mayo**  
A las 7 p. m. Primera tanda Luneta 0.25

**EL EMIGRANTE**

Segunda función a las 8 y 30 REPRISÉ

**LA VOLADA**  
LUNETAS - BUTACA 0.50  
Domingo COSMOPOLIS Estreno

**TEATRO TEBOL - Sábado 13 de Mayo**  
Exito seguro la preciosa opereta en 3 actos de Oscar Strauss

**El Soldado de Chocolate**

Cartada por el Baritono Nacional don Augusto Quirós

**Depósito de Maderas**  
JUAN KNÖHR HIJOS

50 VARAS AL NORTE DEL LABERINTO

Surtido completo a los precios más bajos de plaza  
HAGA UNA VISITA Y SE CONVENCERA

**TEATRO MODERNO - Sábado 14 Mayo**  
Matinée a las 7 p. m. - La encantadora película

**Los Ojos de la Inocencia**  
Noche a las 8 y 30 - Estreno de la notable película

**HUYE LA GLORIA**

**Aserradero**  
**COLLADO Y ROJAS**  
Maderas del Atlántico y del Pacifico  
Los mejores precios de la plaza

**SARNA**  
Combata esa PIZAZON o RASQUINA con el FAMOSO ACEITE VERDE

Y verá cómo destruye este horrible parásito

DE VENTA: Botica Oriental, Botica Francesa, Grillo Hnos., Cartago: Farmacia Española, de Lucas Morúa

**¡Castrillón! ¡Castrillón!**

¿Quién es? El famoso empresario de cinco que llega en el vapor holandés con su compañía.

Su representante, señor Cocin, saldrá hoy a preparar todo lo necesario. En su oportunidad avisaremos su de-

**Cigarillos Habanos**  
Por MAYOR y MENOR en el - GRAN HOTEL FRANCES - La Cajetilla, \$ 0.50

**La mejor**  
Fábrica de Strope y Aguas Gaseosas (Establecida en 1907)

NO EMPLEA TAPAS USADAS

JUAN LUIS CAMPOS  
Teléfono 190 - Apartado 935

**Quong Tai Chong & Co.**  
(JACOBO SANCHEZ)  
Importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

**Felindo Romero**  
COMISIONISTA

Fábrica de Sacudideros "FENIX"  
Plumeros de Fibras

Sub-Agente de Seguros contra Incendios

**San Chong & Co.**  
Importadores

Venden por mayor y menudeo Puntarenas, C. R.

**Calzado "Gil" SAN JOSE C.R.**

**ZAPATERIA GIL**  
Surtido especial para invierno

**A. H. GARNIER & Co.**  
Agencia de anuncios

Avisamos al Comercio y al público en general, que nuestra oficina quedó instalada frente al Palacio de Justicia

Recibimos anuncios para todos los diarios

**El Cometa**

Taller de Fundición Hierro y Bronce Especialidad en Trapiches, Pallas, Tubos para cañería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo lo concerniente al ramo.

Cinuenta varas al Sur de la Cafetería de Chas, Cuestas de Moras. San José. Apartado No. 239.

MARTIN Y MEDINA

**Hotel Washington**  
Administrada por su Propietaria M. DE LA PRADE

Único de Primera Clase en el país

Se habla Inglés, Francés y Español

Dormitorios Confortables con Baños Frios y Calientes

Cuartos Especiales Para Agentes Viajeros

Tel. 173 - Ap. 479

**El Doctor M. J. Zeledón Alvarado**  
MEDICO - CIRUJANO

Ha trasladado su oficina y su residencia 150 varas al norte de la vía Francisco

Esclerodermis venéreas - Paludismo

Estomatodermis laterales

Servicio continuo de día y noche

**Hotel Washington**  
Director General de Telégrafos

El Cable comercial avisa que ha sido reabierto la comunicación telegráfica con Rusia en Europa; sujeto a las siguientes restricciones: Los mensajes deben ser escritos en inglés, ruso y francés y serán aceptados a riesgo del expedidor.

Rusia declina contestar a toda réplica de información.

Reclamos no serán atendidos.

M. HURST.  
Jefe interino del Cable.

**Servicio de radiogramas**

Angora, 12. — Un complot bolchevique para derrocar el leader turco Kemal Pashá ha sido descubierto.

Los bolcheviques pensaban establecer una república soviética en Angora.

Muchas personas fueron arrestadas y los delegados bolcheviques fueron desterrados.

Constantinopla, 12. — Una reunión del Comité aliado y de los Almirantes y Generales se verificó ayer y decidió proclamar la neutralidad de Constantinopla, el Bósforo y Los Dardanelos en el actual conflicto greco-turco.

Paris, 19. — Los comerciantes griegos han decidido suspender todo pago para el exterior según despacho recibido por la Oficina de Relaciones Exteriores.

Paris, 12. — La Oficina de Relaciones Exteriores anuncia que la Asamblea Nacional turca de Angora ha ratificado el tratado franco-turco, respecto a la cesación de las hostilidades en Silesia con algunas reservas.

Washington, 12. — El Presidente Harding y su Señora fueron invitados a la Exposición Panamericana. Entre otros invitados figuran Mr. Coolidge y señora, los miembros del Gabinete, diplomáticos de varias naciones y el general Pershing.

México, 12. — Se anuncia que Austria reconoció al Gobierno de Obregón.

**Reflexiones de Chesterton**

Impera la creencia de que es desagradable el correr detrás del sombrero llevado por el viento. (Por qué ha de ser desagradable a un entendimiento bien ordenado y piadoso? No puede serlo por el mero hecho de que implica el correr, y el correr causa al hombre. Esos mismos individuos correrán mucho más rápidamente en juegos y en deportes, y perseguirán con más avidez una insignificante y poco interesante pelota de cuero, de lo que se afanarán por recobrar un hermoso sombrero de copa. Prevalce la idea de que el correr tras un sombrero es humillante, y cuando la gente lo llama humillante quieren decir que es cómico. Y sin duda lo es. Pero el hombre posee una naturaleza cómica en extremo: la generalidad de los actos que ejecuta son cómicos, verbigracia: el comer.)

Y las cosas más cómicas que hace son precisamente las que más honra de desear, tal como hacer el amor. Un hombre que corre tras de su sombrero no es ni la mitad de lo ridículo que uno que corre en pos de su esposa.

Los pobres han sido rebeldes, pero nunca han sido anarquistas. Les conviene más que a nadie, que exista un gobierno decoroso, de cualquier clase que sea. El hombre pobre pasee un interés en el país que habita. El rico no; puede largarse a la Nueva Guinea en su "yacht". Los pobres algunas veces han protestado de que se les gobernase mal: los ricos siempre han protestado de que se les gobernase como fuese.

**De la vida social**

**VIAJEROS**  
Llegó de su finca "El Descanso", el señor don Roberto Tinoco. Lo saludamos atentamente.

—El joven don Mario Castro Echeverría, piensa antes de regresar a Puerto Rico, dar un paseo por todas nuestras provincias.

—Para Turrialba salió en viaje de negocios, don Víctor Luis Cruz Meza.

—Procedente de Alajuela estuvo en esta capital, don Juan Bautista Romero Casal.

—Para Limón salió el señor don Ricardo Soto Jiménez.

—Pensian hacer una excursión al Volcán Poás, los alumnos del V Grado B, de la Escuela Buenaventura Corrales.

—De Alajuelastuvo entre nosotros don Federico Solórzano.

—La señora doña Pastora de Gallego, salió ayer para Puntarenas, en viaje de salud.

**Reproducción permanente de "La Tribuna"**

**Editorial del 14 de Diciembre próximo pasado**

Causó verdadero gusto a los amantes de las letras el recital de Chocano. Todas las simpatías del público selecto fueron para el poeta egregio, al final de la recitación. Hay cierta magia en estos poemas que los pone a salvo de preteritos y rencores. LOS POETAS VERDADEROS DEBIAN SER ALIMENTADOS Y CUIDADOS POR EL ESTADO hasta convertirlos en sacerdotes de una religión tan sublime como es el Arte. Nos sentimos más cerca de Dios y de las cosas buenas del mundo cuando disfrutamos de la compañía de un gran Poeta. Si el señor Chocano se resuelve a dar un segundo recital, harían bien en no perderlo los que por un motivo u otro no asistieron al primero. En todo caso los asistentes al recital de Antenor salvador EN HONOR DE LA CIUDAD.

NOTA.—Las efeméras de "La Tribuna" tienen que hacerse el mismo efecto que sus adalaces.—J. S. Ch.

**De "La Tarde"**

**Nota editorial del 7 de febrero próximo pasado**

Estos preciosos versos del poeta Chocano—que NOSOTROS LE SOLICITAMOS por el aniversario de Diario—los escribimos en el mismo momento de habérselos pedido especialmente para nuestro Diario.

El afamado Poeta tenía de sistema NUESTRA ADMIRACION Y NUESTRO CARINO. AHORA TIENE NUESTRO AGRADECIMIENTO. Genes del oficio somos QUERIDO MAESTRO; y usted bien sabe que nunca ofrecemos más en estos casos.

**Murió doña Silvana P. de Chamberlain**

En la ciudad de New York, dejó de existir la distinguida dama costarricense doña Silvana Pochet de Chamberlain. No valieron los esfuerzos inmensos de la ciencia médica, ni los cuidados cariñosos de sus familiares para arrebatarla a la muerte que, sin respetar juventud ni belleza, hizo en ella una víctima más en su diaria tarea de destrucción y exterminio.

Ha muerto la señora Pochet de Chamberlain, dejando dos hijas de corta edad. Este Diario ofrece cumplidamente su pésame a la familia doliente, especialmente a don Jorge Chamberlain y a la señorita Amada Pochet, para quienes desea resignación en el doloroso trance porque pasan.

**Movimiento diario**  
SABADO 14 DE MAYO DE 1921

Santoral

San Bonifacio, obispo, y santa Corona, mártir.

Cuarto creciente a las 9 horas 49 minutos.

Nacimientos

Miguel Angel, de Luis Martínez Mollada y Albertina Carlin Porras.

Defunciones

Agustín María, 60 años; San José.

Pasaportes

María Pérez Casas, para la Habana. José Pereira Vidal, para Europa. Dhabla H. Hodng, para Holanda y Dinamarca.

**La gloria huye**

Es la interesante novela de un escritor célebre, sus amores, sus sinsabores, sus luchas para llegar a la posteridad, todo adornado con magníficas vistas de Arte y estatuas magníficas.

La obra es original de Grau Paulo Roscini y la interpreta genialmente Elena Makovska, una de las estrellas de gran magnitud del arte cinematográfico.

En la matinee a las 7.30, se proyectará la muy aplaudida película de grandioso éxito, cuyo título es Los ojos de la inocencia.

Imprenta María y de Llano